

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ANO VII.

En Madrid, al mes, 4 peseta 50 céntos.—En Provincias, un trimestre, 6 ptas.—Ultramar y Extranjero, un semestre, 15 pesetas.

DIRECTOR:

GUILLERMO AUTRAN.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en las oficinas, calle de la Encarnacion, núm. 40, bajo, dcha., y en las principales librerías.

NÚM. 587.

LOS DOS PROGRAMAS.

No es floja la algarabía que han movido los enemigos de la izquierda con motivo ó pretexto de los acuerdos tomados en la última reunion del Senado por los prohombres de nuestro partido. Republicanos, constitucionales, carlistas, todos los enemigos del desenvolvimiento progresivo y armónico de nuestras instituciones, han batido palmas y declarado solemnemente la muerte de nuestro partido, y aun su deshonra, por la supuesta abdicacion de las doctrinas que hasta el presente han sostenido, llegando algunos en el paroxismo de su pasion á adjudicar el título de partido más liberal, dentro de la monarquía, y, por consiguiente, objeto de sus preferencias republicanas, al fusionista, que tremola su gastada é incolora bandera al lado de la gloriosa é immaculada de nuestro partido.

No nos extraña esta conducta en nuestros políticos, que generalmente no se distinguen por la imparcialidad y serenidad de sus juicios. No siendo, por regla general, la verdad lo que se busca ni el imperio de la justicia, sino las ventajas personales é inmediatas, aunque sea á costa de la ventura de la patria, lo que importa á nuestros adversarios es disolver, si posible fuera, nuestra agrupacion, en la cual ven un obstáculo á la explotacion y al agiotaje los unos y la destruccion de las instituciones fundamentales los otros.

Por esta razon consideramos casi escusado responder á nuestros detractores, que saben tan bien como nosotros que la izquierda no ha abdicado ninguno de sus principios ni de sus aspiraciones, que mantiene en pie el mismo programa, que aun en el hipotético supuesto de cambiar su nombre, merece la misma simpatía y confianza de los verdaderos liberales. Sin embargo, no podemos prescindir de hacer un ligero examen comparativo de nuestro programa y del fusionista para que se vea la simrazon con que *El Globo* y algun otro colega declaran á nuestro partido eclipsado y oscurecido por el que sin fundamento legitimo nos disputa el título de verdadera izquierda democrática y partido del más liberal dentro la monarquía.

¿Qué quiere, qué desea hoy el partido fusionista, antes constitucional? El mantenimiento indefinido de la Constitucion de 1876, sin hacer en ella la más leve modificacion en sentido liberal y democrático. Los principios de la soberanía nacional anterior y superior á toda ley escrita, del sufragio universal, de los derechos individuales, son para esta doctrinaria agrupacion poco menos que heréticos, y desde luego incompatibles con la seguridad y prestigio del trono restaurado. Ninguna línea divisoria les separa del partido conservador en el terreno de los principios y de las doctrinas, consistiendo á lo más la diferencia en un temperamento práctico, que les inclina á conceder gratuitamente y sin título ni garantía el usufructo de cierta libertad, que pueden retirar ó suspender cuando lo tengan por conveniente.

¿Qué quiere la izquierda ó el partido democrata-dinástico, aun después de los tan decantados acuerdos del Senado? La reforma de la Constitucion, introduciendo en ella, no solo el espíritu, si no la letra de las capitales afirmaciones de la de 69;

el ensanche del sufragio, que es para la mayoría de sus miembros el sufragio universal; los derechos individuales, si no en su forma incondicional y absoluta, en la más amplia medida que haya podido usarlos ningún pueblo.

Contra estas afirmaciones no se ha levantado ninguna voz en el Senado ni está en contradiccion con ellas tampoco el nombre de liberal reformista que interinamente haya podido adoptar. No podrá citarse el nombre de uno solo que en la célebre reunion ni en otra parte haya renunciado á la revision constitucional; no existe uno solo que acepte el sufragio en la medida restringida que señalan actualmente las leyes; que no proclame la necesidad de una garantía mayor para el ejercicio de los derechos individuales. La fórmula concreta de estas aspiraciones no se ha encontrado todavía ni ha llegado su momento oportuno; pero el partido unánime está de acuerdo, y esto basta, en proclamar la insuficiencia del criterio fusionista en todos los puntos que hemos mencionado.

¿Qué pretenden, pues, los ultraliberales, los republicanos, tan resentidos, tan desengañados hoy de nuestro partido, hasta el punto de negarle la benevolencia que conceden gustosos al fusionismo? ¿Qué lógica es esta, qué consecuencia, qué formalidad? Entre un partido que nada concede y se cierra en la más feroz intransigencia y otro que se abre á todos los vientos de la libertad ¿qué liberal vacilará en escoger?

Mas ya lo sabemos; se quiere la democracia instantánea, completa, absoluta, sin consideraciones á nada ni á nadie; aunque de tamaño absurdo debiera surgir la muerte de las instituciones, ó tal vez por esto mismo, pues sobrevendría entonces el triunfo de los fanáticos, de los perturbadores, de los enemigos del reposo y la tranquilidad del país.

Hay que convenir en que esta es una política de mala fé.

LES MATINÉES ESPAGNOLES.

Acostumbrados ya los lectores de EL ECO NACIONAL á tener inmediato conocimiento de las crónicas políticas que publica la importante revista internacional que dirige el baron Stock, insertamos integra á continuación la que ha visto la luz en el último número de dicha publicación, que como las anteriores apareció autorizada con las iniciales L. R.:

«Evidentemente la composición del gabinete Cánovas no es la más á propósito para tranquilizar á los liberales é inspirarles benevolencia y tolerancia. No es menos cierto que la prohibicion de los banquetes y meetings republicanos del 11 de Febrero ha sido una medida poco tranquilizadora; pero á despecho de estos síntomas, persistimos en creer que las circunstancias obligaran al señor Cánovas á imponer á sus ministros un criterio más en armonía con la situación de los partidos y el estado del país, que exigen que los conservadores sean conservadores y no reaccionarios, así como que los liberales sean realmente liberales y no conservadores. Por otra parte, el espíritu del Sr. Cánovas no es capaz de prestarse á una política tan absurda como contraria á la lógica. Debe comprender, y comprende realmente, que no nos hallamos ya en 1875, es decir, al día siguiente de una revolucion y en medio de una anarquía. Si, en 1875, á pesar de la dictadura de que estuvo investido, supo dar á la restauracion un tinte

liberal, que la hizo simpática á los mismos vencidos de la víspera; tenemos, pues, derecho á esperar que, con mayor motivo hará esta vez una política tolerante, y no una política de revancha.

Hé aquí por qué no creemos que se prosigan las medidas restrictivas y aún destructoras de la obra de los liberales. Porque es triste la verdad ver á los ministros de la Guerra, de Hacienda y de Fomento entregarse á demoler la obra de sus predecesores, olvidando por consiguiente el carácter conservador del partido que representan en el poder.

Va á comenzar en toda España la campaña electoral. Cada uno se apresta á obtener en los comicios la más grande representación posible. Por su parte, el gobierno prepara y monta la máquina electoral, siguiendo el mal ejemplo de todos los gobiernos que le han precedido. Ningún partido puede, en esta materia, arrojar la primera piedra á su adversario, y todo nos parece poco para anatematizar á los conservadores por haber recurrido á precedentes, siempre inmorales, corruptores é ilegales, aunque se les revista de cierta apariencia de respeto á la ley. Y lo anatematizamos con mayor motivo cuanto que, gracias á estos mismos medios, en 1872 los raticales vencieron á los constitucionales, y en 1873 los republicanos arrollaron á su vez á todos los partidos monárquicos.

Apoyándonos en la imparcialidad que dictan nuestras crónicas, diremos con toda franqueza que si los conservadores pueden á su capricho combatir á los liberales, la culpa es de estos, que en los tres años de su dominacion no acertaron á hacer una ley municipal, que seria la mejor garantía contra los abusos del gobierno en el período que preceda la publicacion del decreto de convocacion de las Cortes.

El primer ministro de la Gobernacion del partido liberal, D. Venancio Gonzalez, cumplió con su deber presentando en la primera sesion un proyecto de ley municipal, cuyas bases generales son excelentes. Después tuvo que abandonar su cartera, y el proyecto fué retirado de la discusion por su sucesor, sin que desde entonces las Cámaras se hayan ocupado más de una cuestion tan importante.

Los vencidos no tienen, pues, razon para quejarse: han pasado largo tiempo en disputas y se encuentran ahora en el caso de los dos conejos de la fábula: han venido los galgos y han puesto fin á la contienda. A pesar de lo cual, la lucha sigue con ardor entre los liberales. En vano los diarios más importantes invocan sinceramente la conciliacion; en vano la lucha electoral exige por su naturaleza el concurso de todos para obtener alguna ventaja en los comicios; en vano sufren todos el golpe de los conservadores, que, sin duda por patriotismo, quisieran unirse, aunque sea á latigazos; nada es bastante para que una parte del fusionismo se resuelva á vivir en buena inteligencia con los demás elementos liberales.

Los diputados y senadores que aceptan las bases de la conciliacion liberal propuestas en el discurso de la corona, se han reunido bajo la presidencia del duque de la Torre. Los miembros de la antigua izquierda y muchos individuos de la mayoría fusionista han asistido á esta reunion. Se han puesto de acuerdo 105 diputados y senadores para constituir una comision que dirigirá la campaña electoral y hará la propaganda del partido liberal reformista, que cuenta ya en las provincias más de 2.053 comités. El espíritu de atraccion de los hombres más influyentes de este partido es la mayor garantía de éxito. Dentro de poco tiempo los reformistas serán el solo núcleo importante de los liberales de la monarquía, y el Sr. Sagasta, nos atrevemos á esperar, ocupará en el nuevo partido el lugar que su historia y sus incontestables méritos no pueden menos de señalarle.

Si el nuevo partido hace un llamamiento á la opinion, convoca un gran meeting con los representantes de los comités de provincias, y este meeting viene á ser la base de la organizacion general de los liberales: no se

hará esperar como consecuencia la conciliacion patriótica de los leandens, toda vez que los liberales de provincias tampoco desean otra cosa que la conciliacion.

Si esta llega á establecerse sólidamente, abrigamos completa certidumbre de que el poder no permanecerá mucho tiempo en manos de los conservadores, y que los republicanos volverán á reaparecer en el campo de la monarquía liberal.

CARTA DE DAIMIEL.

Nuestro querido compañero y amigo el corresponsal de Daimiel nos dá cuenta de la visita del señor D. Emilio Nieto á aquella villa, en la carta que insertamos á continuación:

«Sr. Director de EL ECO NACIONAL. Muy señor mío: Hoy hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el diputado electo por este distrito D. Emilio Nieto.

Deseamos sus numerosos amigos de escuchar de él sus ideas expuestas ante el cuerpo electoral de esta localidad y ansiando él manifestar sus simpatías á este distrito y al mismo tiempo dar las gracias por la eleccion unánime de que fué objeto no ha mucho tiempo, ha habido esta tarde una reunion en el local del nuevo teatro. Prueba de las muchas simpatías con que cuenta en esta localidad el Sr. Nieto, ha sido bien palpable el número de personas que ocupaban el salon, pues segun cálculos, no bajarían de trescientas, cantidad excesiva si se tiene en cuenta las faenas de los pueblos agrícolas y el número de electores que esta villa representa.

«A la una y media abrióse la reunion, y el Sr. Nieto, con voz clara y elegante frase, comenzó su discurso, en el cual hizo historia del desenvolvimiento de la política desde la caida del ministerio Sagasta. Manifestó sus esfuerzos en pró de la conciliacion del partido liberal; expuso sus ideas democráticas; demostró la completa armonía de esta palabra con las instituciones. En brillantes párrafos expuso el concepto de la libertad, declarándose partidario de todas las libertades políticas; tocó como de pasada la próxima lucha electoral, condenando toda clase de coacciones y renunciando si esto sucediere, á todas sus esperanzas, y por último terminó aconsejando á sus electores obrasen con la mayor prudencia y aspirasen únicamente á ver implantados sus ideales, pero siempre por la legalidad y por la libre eleccion de los ciudadanos.

«El entusiasmo que el discurso del Sr. Nieto ha producido en Daimiel es indiscrepible; sus fuerzas han aumentado más y más, y no es difícil, antes por el contrario muy probable, que haya asegurado su triunfo.

«Esta noche los amigos le obsequian con una serenata, pequeño homenaje que el pueblo de Daimiel tributa á su digno representante, pero que al mismo tiempo entraña un cariñoso saludo que con seguridad llena de satisfaccion al Sr. Nieto.

«Mañana sale para Villarrubia y pueblos del distrito, donde se le prepara una tan cariñosa acogida como en esta.

B. S. M.—El corresponsal.
Daimiel, 17 Febrero 1884.»

Ecos políticos.

De La Correspondencia: «El Sr. Martos será elegido académico de la Lengua por gran mayoría.

También se dice que uno de los actuales ministros que hace poco tiempo publicó trabajos históricos en una revista liberal, será elegido académico de la Historia.

Lo primero es exactísimo; el señor Martos será elegido académico de la Lengua por una inmensa mayoría.

Lo otro es más problemático, porque el Sr. Pidal, que es el ministro aludido, encuentra grandes dificultades por oponerse los académicos

á dar carácter político á la eleccion. Y para mas informes dirigirse al Sr. Cánovas.

Dice La Union, interpretando el pensamiento del Sr. Pidal respecto á la prensa:

«No es desdeñarla hacer caso omiso de alabanzas y censuras personales y que tienen una historia secreta, y desear, por el contrario, que se le diga qué piensa, qué desea, qué aplaude ó censura la prensa en orden á los servicios públicos y á los negocios del Estado. Con esa misma distincion que hace el Sr. Pidal, demuestra que conoce el modo de honrar á los periódicos dignos y sensatos, más atentos á los intereses públicos que á la satisfaccion de pequeñas ambiciones.

Déanse, pues, por advertidos los periódicos que están en el primer caso y no dejen de denunciar abusos y de proponer saludables reformas. Ellos serán sin duda oídos, pero los otros... de ninguna manera.»

Es decir, que el Sr. Pidal se constituye en apreciador de cuáles sean los periódicos dignos y sensatos y cuáles no, atribuyendo además á estos últimos que obran impulsados en sus censuras ó alabanzas por historias secretas.

Es muy cómodo este procedimiento del Sr. Pidal, muy noble, muy digno y... muy neo.

Tiene razon El Día: las distancias entre los liberales se van estrechando, y es de esperar que el movimiento de aproximacion, lejos de contentarse, se acelere á fin de llegar cuanto antes á la solucion que todos deseamos.

Mucho ganaria con ello el país, porque teniendo enfrente un gran partido vigoroso y disciplinado, se miraria algo más el gobierno antes de proseguir desarrollando esa política neo-católica que hoy domina.

Dice El Constitucional que los izquierdistas deben tender el vuelo y largarse para que no les alcance la pedrada.

«Les estorbamos á ustedes, eh? Pues aun así no estamos de ese humor. Y si la pedrada se tira procuraremos que no nos dé, y en todo caso sabremos devolverla imitando á Cristo, que mandaba dar ciento por uno.

Competentemente autorizados, como dice La Correspondencia, podemos decir al colega, que es inexacto de todo punto que exista la más pequeña excision en el seno de la izquierda, y que lo es aun mucho más que el Sr. Martos se encuentre colocado en la actitud que suponemos.

Y si el colega no lo cree, el tiempo le sacará de su error.

La izquierda seguirá unida, como hasta aquí, defendiendo su programa, y recibiendo constantes adhesiones.

Candideces del diario de la calle Mayor:

«Hace constar La Epoca que la reunion celebrada por la izquierda en el Senado, no ha sido una revelacion de fuerza sino de debilidad; que la izquierda no acaba de constituirse nunca puesto que varia de programa á cada momento; que las divisiones no se extinguen jamás en ella, ya ocupe el poder ya esté en la oposicion; y, finalmente, que la unidad es refractaria á su constitucion interna.

Declaraciones todas muy comentadas por ser de un periódico ministerial.»

No sabiamos nosotros que por ser

ministerial estaba obligado *La Epoca* a mostrarse imparcial.

Vaya, vaya, colegas, dedíquense ustedes a poner paz entre los ministros, que buena falta hace, y no se metan en dibujos.

Perfectamente ha comprendido *El Progreso* nuestras palabras.

Creemos que la reunion del Senado fué meramente provisional, que todo lo hecho en ella ha de revisarse por la asamblea de nuestro partido, que en aquella faltó acordar la convocatoria para celebrar ésta.

Como no nos duelen prendas ni nos agradan las situaciones ambiguas, lo decimos con toda claridad.

La supuesta disidencia entre los señores duque de la Torre y Martos, de que han hablado tanto los periódicos estos últimos días, y que en realidad estaba reducida a una diferencia de apreciación, fácil de explicar, ha quedado completa y totalmente terminada, merced á las cariñosas y explícitas explicaciones que han mediado.

Nuestro partido sigue siendo lo que siempre ha sido: democrata, y manteniendo cuantos compromisos tiene adquiridos con la opinion.

Somos democratas, decíamos el sábado, y hoy podemos y debemos repetirlo: somos democratas sin medrosas limitaciones ni cobardes componendas, como somos monárquicos por convencimiento firmísimo e inquebrantable.

De *El Globo*:

«Hoy le corresponde a *El Motin*. Ha sido denunciado el número 6 de nuestro apreciable colega.

Satisfacción, sin duda, del Sr. Pidal á sus correligionarios.

Ya veremos quién sigue en la lista.»

Pues... *El Motin*.

Porque además han sido denunciados los números correspondientes á los días 10, 14 y 17.

Debemos por tanto dar un pésame cuadruplicado al apreciable colega, al que deseamos resignacion para sufrir esos desahogos de Pidal.

La *Gaceta Universal* dice que «á nadie seriamente puede ocurrírsele que porque se retrase ó se adelante la aprobacion de los presupuestos próximos, han de llevarse á realizacion, más ó menos pronta, proyectos como el del Monte-pío y aumento de sueldos, que necesitan estudiarse bien para que respondan al acierto que es preciso y al buen deseo que los ha dictado.»

Estamos conformes con el colega. El general Quesada necesita unos cuantos meses, ó años, para estudiar esas reformas y convencerse de su conveniencia.

El ejército puede esperar entretanto.

Atentado contra el rey de Italia.

Ayer se recibieron los siguientes telegramas que dan cuenta de los rumores de haberse cometido un cobarde y criminal atentado en la noche del sábado contra S. M. el rey Humberto.

Felizmente, si el hecho es cierto, se han frustrado tan criminales proyectos y no hay que lamentar más que la tentativa, digna de la más severa reprobacion.

He aquí los telegramas:

Roma 17.—Cuatro individuos han disparado la noche última, entre las estaciones de Montalto y Cornete, sobre el carabnero (Guardia civil) que vigilaba la linea en el momento de pasar el tren que conducía al rey, de regreso de una cacería. El carabnero disparó seis tiros, hiriendo á uno de los criminales, y apoderándose de una botella de pólvora con la mecha encendida, lanzada contra él. Las autoridades entienden en el asunto.

Roma 18.—Los periódicos de hoy, hablando del incidente ocurrido anoche entre las estaciones de Montalto y Cornete cuando el rey Humberto se dirigía á esta capital, dicen que ninguna de las personas que iban en el tren real oyó los tiros cruzados entre unos desconocidos y la Guardia civil que custodiaba la vía férrea.

Tribunales.

Nos es verdaderamente sensible tener que censurar en el Sr. Silvela exactamente lo mismo que en otros muchos de sus antecesores.

El movimiento de jueces y magistrados continúa en la misma escala y ofreciendo los mismos caracteres de caprichoso y arbitrario, que en otras épocas.

Un colega denuncia el siguiente hecho que merece la mas severa censura:

«Puede ser arbitraria y dictatorialmente declarado cesante un juez, sin privar á esos funcionarios de las garantías de estabilidad que la mencionada ley les concede?»

El Sr. Silvela contestará que no, y, sin embargo, ha declarado cesante al juez de Cogolludo, D. Joaquin Valcarcel, sin formacion de expediente y sin darle audiencia, en caso de que tal expediente se hubiera formado.

De seguro que el motivo no será haber hecho la carrera por intrigas, porque ese juez llevaba once años de servicios sin haber pasado de la categoría de entrada.»

¿Ha olvidado ya el Sr. Silvela sus conferencias sobre *costumbres administrativas*?

Ayer debió comenzar la vista en la audiencia de Velez-Málaga de la célebre causa contra el cura de Riogordo, conocido por *Pantorrrillas*, y otros, por asesinato del Sr. Pinazo.

El fiscal pide contra dicho sacerdote la pena de muerte.

Tribunal Supremo.—En la sala primera se celebraron dos vistas de escasa importancia.

En la segunda se vió, en primer lugar, un recurso interesantísimo: el interpuesto por el ministerio público contra la sentencia de la audiencia de Granada en la causa célebre del Salar, cuyos detalles dimos á conocer oportunamente á los lectores.

La audiencia apreció el hecho motivo del suceso como homicidio, y el ministerio fiscal y la parte actora, doña Dolores Rodriguez, representada por el letrado Sr. Bugallal, han sostenido el recurso pidiendo que se aprecien las circunstancias de premeditacion y alevosía y se condene á los procesados con arreglo al artículo 418 del Código penal, ó sea como autores de asesinato, en la pena de muerte.

El letrado Sr. Santa Olaya, que ha sustituido al Sr. Hinojosa, y los señores Belda, Vallejo y Terron, en nombre de los procesados, se han opuesto á que prospere el recurso.

En la misma sala se vió el recurso de casacion contra la sentencia de la audiencia de Palma, dictada en causa seguida á Miguel Ferrer Reig y otros, por falsedad de un testamento. El ministerio fiscal ha sostenido el recurso.

Audiencia de Madrid.—En la sala segunda tuvo lugar la vista, en apelacion, de unos autos seguidos contra la compañía del ferro-carril del Mediodia, sobre averia de mercancías.

En la seccion segunda se vió el juicio oral de la causa contra Francisca España, procesada quinta vez por hurto. El fiscal ha pedido se le imponga la pena de un año y ocho meses de prision correccional. La defensa interesó la absolucion por falta de prueba.

En la seccion tercera tuvo lugar otro juicio oral por desacato y falso testimonio, que no ofreció interés.

Hoy tendrá lugar en la seccion tercera la vista en juicio oral de la causa contra el doctor D. Luis Montalban, por homicidio perpetrado hace poco tiempo, en Noviembre último, si mal no recordamos, en la persona de su compañero é intimo amigo José Martin Rubio, hecho que ocurrió en la calle de la Puebla.

Noticias.

Reunion de banqueros.

Las reformas introducidas en el Banco de España, de que oportunamente dimos cuenta, y que empezaron á regir en primeros de este

año, han ocasionado un movimiento hostil de los banqueros de Madrid y principales plazas, por entender que dichas reformas perjudican notablemente á la clase, la cual se verá de este modo empenada en una competencia desigual, dado el carácter privilegiado de nuestro primer establecimiento de crédito.

Para acordar la forma de oponerse á que las mencionadas reformas rijan por mas tiempo, se celebrará en breve en esta capital una reunion de banqueros de Madrid y provincias.

Hé aquí los nuevos servicios creados por el Banco, que han de ser motivo de discusion, y de protesta en su caso:

Giros.—Mandatos de trasferencia.—Abonos de adeudos de cobros y pagos por correspondencia.—Abono de dividendos de acciones y de intereses de efectos depositados.—Cobros de títulos amortizados.—Tras-lacion de depósitos y comisiones.

Nosotros que, libres de todo apasionamiento, solo deseamos el imperio de la justicia, aplazamos en este asunto nuestro juicio hasta conocer las razones que expongan los banqueros. Cuando las sepamos, diremos lo que sobre el particular nos inspire nuestro criterio, como siempre desinteresado y libre.

Ayuntamiento.

La sesion verificada ayer tarde por esta corporacion comenzó á las tres bajo la presidencia del Sr. Bogaraya.

Aprobada el acta de la anterior, procedióse al sorteo de un contribuyente para cubrir la vacante de un asociado en la junta municipal, resultando electo D. Valentin Fombuena.

Entróse en el orden del dia y quedó enterado el ayuntamiento de haber asentido el gobernador de esta provincia á que las obras de colocacion en el Prado de 28 bocas de riego se lleven á efecto por administracion.

Dióse cuenta de la adjudicacion á D. Manuel Basteiro del servicio de piedra partida, sistema Macadan. El Sr. Olmedo denunció el hecho de haberse omitido ciertas formalidades del contrato y pidió pasase el expediente á la comision de Hacienda.

El Sr. Martinez Brau se opuso á lo solicitado por el Sr. Olmedo, por no considerarlo procedente; dijo que las únicas omisiones ocurridas en la subasta de que se trataba, era que el rematante no habia presentado la cédula personal y que la proposicion no se hallaba extendida en el papel correspondiente.

Añadió que estas omisiones se habian consentido en virtud de que el contratista, ademas de haber presentado la proposicion más ventajosa, ya lo habia sido en diferentes veces de otros servicios y merecia la confianza del tribunal.

Terminó pidiendo lectura del acta notarial de la subasta.

Hecho así, el Sr. Olmedo insistió en que pasara á la comision de Hacienda el expediente.

Rectificó el Sr. Martinez Brau, y despues de breves palabras del señor Moreno Eiorza, conforme con lo expuesto por el Sr. Olmedo, rectificó éste y se aprobó la subasta.

Dióse cuenta de una comunicacion de la secretaria del municipio, proponiendo se pida autorizacion al gobernador civil de la provincia para adquirir por administracion 9.400 metros cúbicos de adquin de segunda y 2.000 de tercera para el empedrado de las vías públicas.

El Sr. Martinez Luna manifestó que solo debia pedirse autorizacion para una pequeña parte, interin se adjudicaba por subasta pública el resto del servicio.

El presidente contestó que era preciso recomponer las vías públicas, cuyo servicio no podia demorarse.

La comunicacion quedó aprobada. Se aprobó una proposicion del alcalde respecto á la nueva organizacion de las comisiones, que ha quedado hecha en la siguiente forma:

Para las dos vacantes de Hacienda y Mercados, los Sres. Arroyo (D. Enrique) y Ezurrriaga.

Para las cuatro de Consumos, á los Sres. Jaqueto, Perez Muñoz, Villasanté y Floren.

Para las tres de Policia urbana, los Sres. Martinez Luna, Párraga y Romero Paz.

Para las dos de Espectáculos, Festejos y Exposiciones, los Sres. Cañedo y aa.

Para las dos de Cementerios, los Sres. Párraga y Floren.

Para la de Sanidad, el Sr. Jaqueto.

Para la de Obras, en la vacante del Sr. Yerro, el Sr. Ezurrriaga.

Y para la junta catastral, el señor Lara.

La comision de Hacienda y Presupuestos retiró el dictamen relativo al pago de 52.700 pesetas á los herederos del Sr. Velasco.

Acordóse la renovacion del contrato de arriendo de las sillas de los paseos públicos hecho por D. Antonio Perez, y que el ayuntamiento

lleve por administracion este servicio hasta que se adjudique en subasta.

Hicieron varias preguntas los señores Miranda (D. José) y Olmedo, y se levantó la sesion, constituyéndose el ayuntamiento en sesion secreta.

Los diputados de la region catalana afiliados á la izquierda, se reunirán hoy en el Congreso para tratar de asuntos electorales.

Han sido agraciados con la gran cruz de Carlos III el Sr. D. Fermin Lasala, el conde de Bernar, el marqués de San Carlos y el duque de Almenara Alta.

Ha sido aprobada una propuesta reglamentaria de ascensos de 12 tenientes, 22 alféreces y 8 sargentos de arma de infanteria.

Por el ministerio de Fomento se ha acordado que se admita á exámen anticipado de las asignaturas que estudien en el presente curso, á los alumnos de los institutos y universidades á quienes haya cabido la suerte de soldado, previa justificacion de dicha circunstancia.

Dice un colega que han surgido diferencias graves entre el gobernador y el consejero del Banco de España con motivo de una real orden dada por el ministerio de Hacienda relativa á un contrato verificado con este establecimiento.

Mañana dará una conferencia en el casino democrático el Sr. Labra.

La sesion celebrada anoche por la Academia de Bellas Artes no tuvo gran interes; fué nombrado correspondiente en Murcia D. Antonio Baquero Almansa y se aprobó el dictamen sobre la reforma de la fachada occidental del museo de pinturas,

En el café del Callao se promovió anoche un escándalo y aunque los contendientes sacaron las navajas no hubo que lamentar ninguna desgracia.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Manila, el Sr. don José Polo de Bernabé y Pilon.

El ministro de la Guerra puso ayer á la firma del rey las disposiciones destinando coronales de infanteria á las zonas militares de Tarragona, Villanueva de la Serena, Reus, Zamora, Hellin, Cangas de Tineo, Victoria, Colmenar Viejo, Ubada, Cáceres, Oviedo, Estrada, Pola de Lena y regimiento del Principe; y tenientes coronales á las reservas de Hellin, Gerona, Antequera, Medina del Campo, San Sebastian, Santander, Palencia y Plasencia.

Anoche se reunió la junta directiva del partido democrático progresista, acordando consultar á los comités provinciales sobre la conveniencia de reunir la asamblea del partido.

La única noticia de interés que se facilitó anoche en los centros oficiales, fué la de que los telegramas de provincias acusaban completa tranquilidad.

Se ha comentado mucho la extraña noticia dada por un periódico ministerial de que el general Salamanca habia pedido por telegrafo al gobierno que se le permita permanecer 15 dias más al frente de aquel distrito, haciéndose todo género de conjeturas sobre el origen de semejante deseo.

Los periódicos que han satisfecho mas de 100 pesetas por derechos de timbre durante el mes de Enero son, segun el estado que ayer publica la *Gaceta*, los siguientes:

	PTS.
La Correspondencia de España	5.959'20
El Imparcial	4.406'80
El Globo	2.247
El Liberal	2.083'03
El Progreso	1.398
El Dia	1.387'50
La Iberia	1.350
La Gaceta Universal	1.009'50
El Porvenir	975
El Correo	912
El Siglo Futuro	793'80
La Fe	697'50
La Epoca	630
El Estardarte	520'80
El Correo Militar	549'30
El Diario Español	441
La Discusion	390
La Prensa Moderna	389'70
La Izquierda Dinástica	352'50
El Popular	310'50
El Cencerro	252
El Motin	207'30
La Union	195'90
El Cronista	165'60
El Diario de la Tarde	156'90
EL ECO NACIONAL	105'90
La Montaña	101'10

Ha llegado á Valladolid parte del material agronómico adquirido en el extranjero con destino á la Granja modelo.

En la tarde del 10 del actual se perpetró en la villa de Peñafiel un crimen horrible, que tiene conternados á los habitantes de aquella localidad, tanto por las circunstancias del hecho en sí, cuanto por las relaciones de familia que mediaban entre la victima y el delincuente.

Parece ser que Cipriano Casado, hombre de carácter pendenciero é irascible, llegó en aquella tarde á su casa en completo estado de embriaguez, armado de un palo, con el cual pretendió golpear sin motivo alguno á su mujer Dionisia Pascua, aunque sin conseguirlo gracias á la intervencion de un convecino Manuel Soto, que oportunamente le sujetó, pero en aquel momento un hijo adoptivo de los cónyuges, llamado Lucio, se lanzó sobre su padre empujando una navaja de grandes dimensiones, con la cual le inflirió por detrás dos heridas, la una en el *hipocóndrio* derecho y la otra en la *region glútea*, esta mortal de necesidad que le produjeron la muerte á las pocas horas.

Dos denuncias pesan sobre el director de nuestro apreciable colega de Castro Urdiales *La Costa Cantábrica*.

El gobierno francés ha premiado con medallas de honor de plata, el valor y la abnegacion de que dieron muestra los marineros españoles domiciliados en Rosas, Pacifico Costa y José Costa, al prestar sus auxilios á los naufragos del vapor «Henriette» el 21 de Marzo de 1869.

El día 14 del corriente desaparecieron de la sierra denominada Monte de Quintana, ayuntamiento de Corvera, nueve vacas.

De *La Voz Montañesa* de Santander:

«En este gobierno civil se habia recibido aviso de que el vapor «Nieta» que fondeó ayer en este puerto, traia unas cajas sospechosas consignadas á un conocido comerciante de esta capital.

La autoridad se personó á bordo y dispuso que las cajas fueran precintadas y conducidas hoy á la aduana para su exámen.

Persona inteligente que las ha visto dice que son cajas de la misma forma que las que se usan para el empaque de hules.

Apenas va diferencia de hules á fusiles. ¡Pero, señor, qué miedo hace!

El director de la compañía de los ferro-carriles de Madrid, Zaragoza, Alicante y Badajoz, D. Cipriano Segundo Montesino, se encuentra visitando el ramal de Mérida á Cáceres, que, segun tenemos entendido, se inaugurará muy en breve.

Dice *El Eco de Ceuta* que merecen ser visitadas las dos magnificas baterias que, bajo la direccion del cuerpo de ingenieros militares, se construyen en Torremocha y en el cerro del Molino.

Los trabajos de la primera tocan á su término; en la segunda se trabaja activamente, siendo colosales los desmontes que su construcccion ha hecho precisos.

Ha caído sobre Córdoba una plaga de mendigos forasteros, que llaman en las casas en términos un tanto inconvenientes, causando algunos sustos á las señoras.

Una comision de la Liga de contribuyentes de Málaga ha conferenciado con el señor director de los ferro-carriles andaluces, sobre la modificacion introducida en las tarifas de trasportes.

La carencia de pescado, dicen de Cádiz, que lo convierta ahora, por sus precios, en artículo de lujo. El atun, que se adquiría á seis cuartos libra, se vende ahora á tres reales,

En Jaen han vuelto á ponerse en moda las procesiones por las calles rezando el Santo Rosario.

Dicen de Sevilla que á principios de Abril llegarán á aquella ciudad, donde presenciarán las fiestas de Semana Santa y feria, los reyes de Holanda.

Por providencia judicial ha sido suspendido el ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda, habiendo sido nombrada por el gobernador civil, en cumplimiento de la ley y para que no se paralicen los servicios municipales, una corporacion interina, para cuya presidencia estaba indicado el Sr. Vila, conservador acérrimo.

En la provincia de Córdoba conti-

núa a la órden del día la cuestion de los ayuntamientos dimitidos y suspensos.

En los últimos días les ha tocado dimitir al alcalde y diez concejales de Lucena; cuatro de la Victoria, y seis de la Rambla.

Además se ha dispuesto que un delegado del gobernador gire una visita de inspección a los ayuntamientos de Montalban, Santa Ella, Belmez, Espiel, Benamejí y Encinas Reales; habiéndose también ordenado por la referida autoridad que se inspeccionen algunos Pósitos, cuyos servicios, a juicio de los ministeriales, tienen muy descuidados los alcaldes respectivos.

La Provincia de Huelva aboga por que se establezca un observatorio meteorológico en dicha ciudad y escita a aquella diputación para que lleve a cabo la realización de este proyecto, por el que viene gestionando hace más de catorce años el ilustrado cuerpo de profesores de aquel instituto.

El ayuntamiento de Orihuela ha sido suspendido en masa por deber a los profesores de primera enseñanza la suma de 87.000 y pico de pesetas.

La Guardia civil del puesto de Alcácer pasó días atrás al pueblo de Píscar y recogió las escopetas de varios vecinos de este pueblo, sin embarco de tener licencia para usarlas en defensa de sus personas e intereses.

De El Diario de Lorca: «Se está tratando de hacer un detenido estudio de las calles de la población, preliminar de otro de alcantarillado, que una vez terminado, se tratará de llevar a la práctica, si, como creemos, el proyecto de alcantarilla no encuentra serios obstáculos.»

Han presentado las dimisiones el alcalde de Lucena, D. Pedro Fernández, y diez concejales más. Se ha hecho cargo de la presidencia de aquel municipio D. José Álvarez Sotomayor.

La viruela está haciendo muchas víctimas en Beas (Granada).

Ha sido electo diputado por el distrito de Marchena el candidato constitucional Sr. Ruiz Martínez.

La alcaldía de Granada ha dispuesto que la guardia municipal de tenga y conduzca a las escuelas públicas a todos los niños que vaguen por las calles, haciendo responsables a los padres por desobediencia a la ley.

Se han formado en Morella «Conferencias de San Vicente de Paul.»

Estamos en el último tercio del siglo XIX; pero a juzgar por el estado de atraso en que se encuentran ciertas gentes, cualquiera diría que estamos a principios del XIV.

Veán en prueba de ello lo que sucede nada menos que en una capital de provincia como Castellón:

Una buena mujer (y tan buena) embaucó a ciertos ilusos atribuyéndose dotes sobrenaturales que le ha concedido San Vicente de Borriol, (pueblo de la curandera), para curar toda clase de enfermedades ocasionadas por brujos hechiceros y demás satanes, que según las gentes ignorantes y sencillas se entretienen en propagar toda clase de males entre sus semejantes.

Las consecuencias de esto son tan deplorables, que muchos infelices se tragan toda clase de píomas confeccionadas por la milagrosa mujer, dejando que sus males tomen un incremento que tal vez pudiera evitarse, rascándose los bolsillos que es un portento y privándose de la necesaria asistencia facultativa.

Pero ¿que en Castellón no hay autoridades? preguntarán algunos. Hay autoridades, pero no para ocuparse de cosas tan insignificantes.

Toda la provincia de Alicante está agitada, con motivo de la suspensión de los ayuntamientos.

Ahora, el mayor ruido se produce en el distrito de Denia.

Está acordada la suspensión de trece diputados provinciales de Alicante.

En breve se abrirán en la Escuela Normal de Valencia clases de aritmética mercantil y contabilidad, destinadas para señoras, con el objeto de facilitar a éstas la carrera de comercio.

Las juntas municipales de Sanidad de Villafranca del Cid y Sarratella, han tomado las medidas convenientes en vista de las proporciones que toma la enfermedad de la viruela en aquellos pueblos.

En Torrecilla (Teruel) se ha inaugurado un hospital para sus enfermos pobres.

Tal empresa, cuando tan falto de recurso se halla el país, honra en alto grado al pueblo de Torrecilla.

En Vitoria se ha cerrado el Seminario conciliar, a consecuencia del incremento que ha tomado la enfermedad variolosa en aquella localidad.

La diputación provincial de Tarragona ha ofrecido al consistorio de los juegos florales de Barcelona, con destino al próximo certámen, una lira de plata, que debe adjudicarse a la mejor poesía encomiástica del legendario héroe Roger de Lauria.

Por dos artículos, ha sido llevado a los tribunales La Crónica de Cataluña.

El gobernador civil de Orense ha impuesto una multa de 150 pesetas al alcalde de Puebla de Trives.

La razzia de empleados está haciendo extragos en Galicia.

Dícese que el gobernador de la Coruña ha impuesto una multa de 2.000 reales al alcalde Sr. Brandao, y aun se cree que se hará extensiva a cada uno de los concejales.

Segun telegramas recibidos de la Coruña, se ha verificado en aquella capital una manifestación en honor del soldado ahogado junto a la muralla, por querer salvar a criaturas que arrolló un golpe de mar.

Los manifestantes se dirigieron también al hospital a salutar al sanitario Basilio, que con gran riesgo de su vida pudo salvar la de dos de aquellos niños naufragos.

Noticias de espectáculos.

Entre los obsequios que recibió la simpática artista Sra. Cortés de Pedral con motivo de su beneficio, verificado recientemente en el teatro de Apolo, tenemos el gusto de mencionar una elegante y bien escrita octava real dedicada a la beneficiada, y original de nuestro querido amigo el ilustrado vate extremeño D. Juan de Tena y Herrera que ya ha dado a conocer su ingenio en varios periódicos literarios de esta corte.

El próximo miércoles se verificará en el teatro Español el beneficio de la primera actriz señorita Gonzalez Calderon, poniéndose en escena La Torre de Talavera, de Sellés; Crisólida y Mariposa, de García Gutiérrez, y el monólogo Antes del baile escrito expresamente para la beneficiada por el Sr. Mosquera.

En el teatro de la Zarzuela se abre una corta serie de funciones a precios reducidos, costando las butacas solo 2 pesetas, con entrada, y 75 céntimos la entrada general y de abono, y a este tenor las demás localidades.

Extranjero.

INGLATERRA y EGIPTO.—Un grave incidente ha venido a complicar la situación, porque revela que cunde la indisciplina entre las fuerzas egipcias.

Segun un telegrama del Cairo que inserta el Observer, un grupo de soldados egipcios se presentó ayer delante del palacio de Abdin en son de protesta contra el pretendido envío de tropas egipcias al Sudan y pidiendo que los oficiales ingleses sean despedidos del ejército egipcio, por ser extranjeros enemigos de la religión musulmana.

El general inglés Wood mandó prender a estos soldados, pero el despacho añade, que el incidente es muy grave en estos momentos, porque revela síntomas de insubordinación en las tropas egipcias, precisamente cuando la mayor parte de las fuerzas inglesas que se hallaban en el Cairo están en camino de Suakin.

Y no es esto solo, sino que se han dirigido peticiones escritas al jefe, para que expulse del ejército a los oficiales ingleses, pero varios periódicos niegan importancia a este hecho, diciendo que muchas firmas son apócrifas.

Los oficiales ingleses muestran en lo general confianza en las tropas egipcias que mandan diciendo que esperan que si llega el caso de batirse, cumplirán con su deber.

El general inglés Stephenson ha pedido voluntarios para la conducción de camellos, habiéndose presentado 212 soldados egipcios.

En Khartum se ha fijado en las esquinas una proclama del general Górdon anunciando su próxima llegada con objeto de arreglar la cuestión del Sudan, a donde en efecto llegó ayer mañana.

En la noche del 16 atacaron a Suakin unos 400 insurrectos, haciendo un nutrido fuego de fusilería, pero se cree que solo se propusieron hacer una diversion, pues los vigías de los buques de guerra anclados en este puerto han observado que entraron unos 3.000 partidarios del Mahdí marchaban con dirección a Tokar.

Se cree que el enemigo se propone atacar vigorosamente dicha plaza antes de que pueda socorrerla la expedición inglesa que se organiza en estos momentos.

Las últimas noticias de Suakin confirman que los prosélitos del Mahdí, después de apoderarse de la plaza de Sinkat, pasaron a cuchillo a 200 mujeres y a igual número de niños próximamente.

Asciende a 1.000 el número de personas que fueron sacrificadas en dicho punto por las feroces hordas del falso profeta.

Dícese que los oficiales ingleses al servicio del Egipto están muy disgustados, y que tienen el propósito de renunciar a sus empleos tan pronto como termine la expedición inglesa a Tokar.

FRANCIA.—Los bonapartistas geromínicos, en número de tres mil, se reunieron ayer en el Circo, aprobándose por aclamación una proposición reclamando la revisión de la Constitución, nombramiento de una asamblea constituyente y la restitución al pueblo del derecho de elegir directamente el jefe del Estado. El órden ha sido perfecto.

ALEMANIA.—Todos los periódicos liberales alemanes dirigen furiosas inectivas al príncipe de Bismarck, por haberse negado a comunicar al Parlamento alemán la proposición de pésame votada por el Congreso de los Estados Unidos, con motivo de la muerte del diputado alemán Lasker, devolviendo la comunicación al ministro de Alemania en Washington.

La prensa alemana dice que el príncipe de Bismarck ha insultado al Parlamento de su país y al Congreso americano con semejante proceder, y que es hora ya de poner un correctivo al despotismo del gran canceller, que con tanto menosprecio trata a la representación nacional.

Este hecho ha producido muy mal efecto en la opinión pública.

RUSIA.—El gobierno ruso, segun avisos oficiales, ha dispuesto que los buques extranjeros, provistos de certificados sobre su tonelaje expedidos por sus países respectivos, segun el sistema ruso, no tendrán necesidad de ser sometidos a nuevo reconocimiento cuando arriben a los puertos rusos durante el corriente año.

El jueves de la pasada semana se verificó en el Vaticano la solemne proclamación de las virtudes en grado heroico del venerable fray Diego José de Cádiz, sacerdote profeso de la órden de Capuchinos y de la venerable María Gertrudis Salandri, dominica fundadora del monasterio del Rosario en Valencia.

Leon XIII recibió en audiencia solemne a los superiores generales de los dominicos y los franciscanos, así como a los miembros de las postulaciones de las causas.

Leyéronse delante del trono por el secretario de ritos los dos decretos acerca de la heroicidad de las virtudes. En seguida el superior general de los capuchinos, y padre general de los dominicos, expresaron en nombre de sus órdenes respectivas su gratitud al Sumo Pontífice.

En su breve contestación el Papa condenó la guerra que se hace a las órdenes religiosas.

Revista agrícola y comercial.

En la semana que acaba de transcurrir ha dominado una situación meteorológica favorable, en la generalidad de los días y en la mayor parte de las zonas productoras de España, a los campos y sembrados, sucediendo una temperatura más benigna, con algunos intervalos de lluvias, no tan intensas y generales como hubiera sido de desear y han menester nuestros agricultores, pero suficientes al menos para modificar convenientemente los sembrados y los viñedos. La atmósfera se ha sostenido húmeda, que siempre es útil al campo, recobrando por ello esperanzas el agricultor, ya confiado en que no terminará la época invernal sin que la tierra se sature del agua necesaria para resistir a la sequedad de la primavera y al desarrollo germinador que tanto incremento toma en ese periodo del año

agrícola, el más expuesto a contingencias para los campos y cosechas.

En ambas Castillas, Extremadura, Andalucía, Murcia, Alicante, Valencia, Vascongadas y Galicia el temporal reinante ha beneficiado bastante los sembrados. Nuestros correspondientes en dichas comarcas se muestran satisfechos y muy especialmente los de Castilla la Vieja, poco antes tan afligidos por la sequía, dicen que el aspecto de los campos es completamente satisfactorio.

En Cataluña, Aragón, Navarra y la Mancha, no ha mejorado el tiempo. A pesar de verse con frecuencia aquellos horizontes cubiertos por las nubes y de sentirse la atmósfera saturada de humedad, la tan deseada lluvia no llega a beneficiar los campos, en los cuales todavía, por falta de sazón, no han podido practicarse las labores propias de la estación presente.

Los mercados españoles, así de cereales como de caldos, muy poca variación han tenido desde nuestra anterior revista. Un poco más firme se muestra la cotización en el precio de las harinas, permaneciendo casi estacionados los granos en la mayor parte de las plazas comerciales, sin duda efecto de lo que se calculaba habían de disminuir las cosechas con la sequía y la fuerza de los hielos, cuyos peligros han pasado felizmente. Es de esperarse que se determine ahora una baja, en vista del buen aspecto que presentan las sementeras en las comarcas castellanas. La gran desanimación que se nota en Carrion de los Condes y otros mercados, se atribuye a las grandes existencias que hay de harinas en la plaza de Santander, que es el barómetro de dichos mercados.

El negocio de vinos continúa en el mismo estado. En Aragón donde ha disminuido notablemente. En Cataluña se hacen pocas partidas con destino al comercio francés, fluctuando los precios entre 20 y 22 pesetas los 119 litros; tipo que acusa una importante baja. En Bureta se han hecho algunas operaciones a 33 pesetas los 120 litros. En los pueblos inmediatos a Montalban no se hace ninguna operación, no obstante que los cosecheros ceden a 150 pesetas los 1177 litros.

Hé aquí las últimas noticias de los precios:

En Castilla se sostienen firmes los precios de cereales, cotizándose el trigo en los almacenes de Valladolid a 18'71 pesetas el hectólitro, y el centeno a 11'60; en el canal de 18'84 a 18'60 el primero y de 10'95 a 11'46 el segundo.

En los demás mercados de Castilla, como Medina del Campo, Carrion de los Condes, Tudela de Duero, etcétera, tienen mas ó menos baja, siendo buenas las entradas. En Zaragoza, el trigo de monte de 21'18 a 22'85 pesetas hectólitro; id. de huerta 19'23.—Hembrilla de 19'80 a 21'60.—Centeno 11 50.

Cebada 9 50.—Maiz hembrilla, 13'10.—Id. comun 12'80.—Habas de 12 a 12'30.

Harina de primera clase de 34 a 39 pesetas los 100 kilogramos.—De segunda de 30 a 33.—De tercera de 26 a 28.—Id. remolido, de 18 a 20.

Mercado de Huesca.—Trigo de 18 a 19'50 pesetas hectólitro; id. montañés de 17 a 17'50; cebada de 11'30 a 11'80; avena de 7'70 a 8'60; maíz de 13'50 a 13'80; cepteno de 13'56 a 14'20.—Teruel: chamorra 32 rs. fanega; chamorro 30; geja superior 29; centeno 18; cebada 16.—Alcañiz: trigo superior 23'41 pesetas hectólitro; mediano 22'30; más infimo 21'18; cebada 10'3.—Jaca: trigo de 43 a 46 reales fanega; cebada de 21 a 22.—Monegrillo: trigo añejo catalán superior de 44 a 45 pesetas cahiz; nuevo de la misma clase de 38 a 40; cebada de 16 a 18.—Caspé: trigo 40 pesetas cahiz, cebada 18.

En cuanto a los aceites, nada bueno podemos comunicar a nuestros lectores, pues no ha cesado la de-

manda en los mercados de Andalucía y se sostienen en alza por la deficiencia de la última cosecha y el malísimo aspecto que presenta la futura.

Hé aquí las últimas noticias sobre negocios de vinos y aceites:

(Borja).—Vino 28'31 pesetas alquex de 119 litros, aceite en el molino 10'50 11 pesetas (15 litros), en casa 11'50 12 id.

Tarazona.—Vino 10 rs. los 9'91 litros.

Torrijo.—Idem 22'23 pesetas alquex.

La Vilueña.—Idem 19 20 id.

Aguaron.—Idem 29'30 id.

Longares.—Idem 27'28 con tendencia al alza.

Paracuellos de la Rivera.—Idem 26'50 27.

Monegrillo.—El aceite ha subido a 13 pesetas arroba.

Barbastro.—El aceite se paga a 40'42 pesetas quintal de 53'28 litros con poca demanda.

Los precios de los granos en algunos mercados extranjeros son los siguientes:

En París, el trigo a 23 pesetas los 100 kilos, y las harinas de comercio, nuevas marcas, a 47'80 el saco de 159 kilos.

En Berlín, a 22'37 los 100 kilos de trigo.

En Nueva-York, el trigo rojo de invierno en descenso, cotizándose a 14'90 pesetas hectólitro; las harinas de 18'79 a 19'85 pesetas los 100 kilos, segun clase.

Segun noticias recientes de los Estados Unidos, el resultado de la última cosecha de trigo se calcula oficialmente en 420.157'60 bushels. Como el referido cereal es de inferior clase, los 420 millones de bushels representarán apenas 400 millones de buena calidad, lo cual equivale a un déficit sobre el año pasado de 100 millones de bushels, ó sea de 35.000.000 de hectólitros.

Bolsín de anoche.

Contado, a 62'30.
Fin de mes, a 63'35.
Próximo, 62'65.

MORIEL,

MEDICO-CIRUJANO, asiste toda clase de enfermedades, y con especialidad las de la piel y la boca.

Arco de Santa María, 41, duplicado.

Consulta diaria, de 11 a 3.

ESPECTÁCULOS PARA HOY.

Teatro Real.—8 1/2.—Crispino ó la Comare.

Butaca con entrada, 13'50 pesetas; entrada de paraiso, 1'50 id.

Español.—8 1/2.—Piensa mal y acertará.—Sainete.

Butaca con entrada 3 pesetas; entrada general, 1 id.

Zarzuela.—8 1/2.—(A beneficio del público con gran rebaja de precios).

La pionaria.—¡Así va el mundo!

Butaca con entrada 4'50 pesetas; asiento de anfiteatro 2.º 1'50 id.

Apolo.—8 1/2.—La gallina ciega.—El arumete.

Butaca con entrada, 4 pesetas; entrada general, 1 id.

Comedia.—8 1/2.—El guapo rondón.—¡Bateo! ¡Bateo!—Intermedios por el sexteto.

Butaca con entrada, 4 pesetas; entrada general, 1 id.

Circo de Price.—8 1/2.—Rip, Rip.

Butaca con entrada, los viernes, 2'50 pesetas, los demás días, 2 id.

Novedades.—8 1/2.—(Empresa Ducacal).—(Gran rebaja de precios).—La taberna.

Varietades.—8 1/2.—De la noche a la mañana.—Segundo acto.—¡Hoy sale, hoy!—El maestro Palomar.

Butaca con entrada, 0'75 pesetas por función; entrada general, 20 cts.

Eslava.—8 1/2.—(Cómo está la sociedad).—La mano blanca.—¡Manolito!—Segundo acto.

Butaca con entrada, 0'75 pesetas por función; entrada general, 25 cts.

Martin.—8 1/2.—(A beneficio del bajo cómico D. Luis Talavera).—Los diamantes americanos.—Las tres auroras.—Ida y vuelta.—Segundo acto.

Butaca con entrada, 0'75 pesetas por función; entrada general, 20 cts.

Gran Panorama Nacional (Paseo de la Castellana).—Abierto todos los días.—Entrada 1 peseta.

Imprenta a cargo de Gines Iniesta y Medina, MENDIZÁBAL, 22.

SECCION DE ANUNCIOS

EL CID.-GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS Y Á MEDIDA, TETUAN, 23.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: ENCARNACION, 10, BAJO DCHA.

Precios de suscripcion desde 1.º de Febrero de 1883.

En Madrid..... 1'50 pesetas al mes.
Provincias..... 6 idem trimestre.
Ultramar y extranjero... 15 idem al año

Puntos de suscripcion.

En Madrid en las oficinas, calle de la Encarnacion, núm. 10, bajo, derecha, y en las principales librerías.

GRAN BAZAR DE LA UNION,

CALLE MAYOR, NÚM. 1.

Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para la presente estacion.

MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERÍA, ETC., ETC.

Precios muy ventajosos para todo el mundo.

ENTRADA LIBRE.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

JUAN INIESTA Y LORENZO

Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles).

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

22—MENDIZÁBAL—22

MÁQUINAS "SINGER" PARA COSER.

La Compañía Fabril "Singer"

Se ha trasladado á

23, CALLE DE CARRETAS, 25.

(ESQUINA Á LA DE CÁDIZ).

¡¡UN TRIUNFO MÁS!!

Las máquinas "SINGER" para coser

han obtenido en la Exposición de Amsterdam la más alta recompensa:

El Diploma de Honor.

¡¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!

Toda máquina "Singer" lleva esta marca de fábrica en el brazo. Para evitar engaños, cúidese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

CUALQUIER MÁQUINA "SINGER"

Pesetas 2,50 semanales.

LA COMPAÑÍA FABRIL "SINGER"

Dirección general de España y Portugal:

23, CALLE DE CARRETAS, 25.

MADRID.

Sucursales en todas las capitales de provincia.

SE ACABA DE RECIBIR

un gran surtido de novedades en cajas y caprichos de todas clases á propósito para regalos.

Pastas y dulces finos en bandejas de gran lujo y de varios tamaños.

Mazapanes, turrónes finos de todas clases y caramelos especiales y variados.—Gran confitería de Leon del Pueyo y Hermano, LUNA, 13, y SILVA, 51.



FARMACIA Y JARABERÍA DEL DR. DURAN

Jarabes medicinales de 4 á 16 reales.
Licor de Irea á 6 rs.
Esencia de zarzaparrilla á 6 rs.
Aceite de hígado de bacalao á 40 rs.

Jarabes de recreo de 4 á 16 reales.
Magnesia efervescente á 4 rs.
Pastillas vermífugas á 4 rs.
Agua de azahar á 4 rs.

Establecimiento fundado en el año de 1793 en Barcelona.

BUENA OCASION.

En sitio muy céntrico y en buena casa, se ceden habitaciones elegantemente amuebladas para uno ó dos caballeros, sin asistencia. Hay sala y gabinete con chimenea y dos alcobas.

Para informes, los facilitarán Plaza de Matute, núm. 2, principal.

VAPORES CORREOS

DE LA

COMPAÑÍA TRASATLANTICA

(ANTES DE A. LOPEZ Y COMPANIA).

Servicio para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Servicio para Venezuela, Colombia y Pacifico

SALIDAS: de Barcelona, los días 5 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga, 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30; de Santander, el 20, y de la Coruña el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz tocan en las PALMAS (Gran Canaria), admitiendo carga y pasaje para dicho punto y Veracruz.

Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferro-carril de Panamá y línea de vapores del Pacifico, toman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez y Ponce.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

AMÉRICA CENTRAL.—La Guaria, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.ª clase, para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros.—De 3.ª preferente con mas comodidad, á pesos 50 para Puerto-Rico y 60 pesos para Habana.

SEGUROS.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

Para mas detalles, dirigirse á Julian Moreno, Alcalá 23 y 35, Madrid.—Sres. Ripoll, Barcelona.—Delegacion Trasatlántica, Isabel la Católica 3, Cádiz.—Sres. Angel B. Perez y compania, Santander.

AL COMERCIO.

La empresa Propietaria del agua LA MARGARITA EN LOECHES pone en conocimiento de las empresas industriales que, disponiendo permanentemente de un inmenso caudal de aguas en sus manantiales, despues de cubrir las necesidades del público para el uso interno en el edificio y del externo en baños, admitirá proposiciones para la aplicacion de dicha agua á las necesidades del comercio, dada la «inmensa cantidad de sales» que contiene. Depósito central y oficinas, Jardines, 15, bajo derecha.

ALFOMBRAS DE ORIENTE

INGLESAS Y FRANCESAS

GRANDES DEPÓSITOS

EN LOS INMENSOS ALMACENES

DE LA

ISLA DE CUBA

MONTERA, 18.

PUEBLA, 19.

Gustos elegantes para salones y gabinetes, así como para Ministerios, Hoteles, Fondas y Oficinas.

Es preciso que todo Madrid, antes de gastar su dinero, se entere viendo lo que ofrecemos en clases, dibujos y, sobre todo, en la economía de los precios.

Moquetas superiores, colores sólidos, dibujos preciosos, que se venden á 6 pesetas, se dan colocadas á 4

Moquetas Bruselas, dibujos muy aceptables hechos en cinco colores, valen 4 pesetas, á pesetas 3

Terciopelos de Nimes y de la fábrica de Sert, de Barcelona, valen 10 pesetas, á 7

Fielros ingleses, de doble tela, dibujos escogidos, valen 3 pesetas á 2

Fielros de Alemania, nuevos dibujos, que valen á 2 1/2 pesetas, á 1,50

Cordellillos del país, dibujos especiales Isla de Cuba, á 1,25

Cortinas hechas de yute de crepé con sus flecos y alzapaños 25

Preciosos tapetes para veladores y mesas de comedor desde 4

Grandioso surtido en artículos muy nuevos y baratísimos para muebles, portiers y cortinajes, así como brocaletes, damascos, reps, satenes, yutes, greppes y cretonas.

Remesas á provincias: pidanse catálogos y muestras al propietario D. Eduardo Garcia, Madrid.